

Doctora de TecSalud, premiada por difundir enseñanza vs cáncer de mama



Cynthia Villarreal Garza, directora de Oncología del [Centro de Cáncer de Mama de TecSalud](#), recibirá el premio *International Women Who Conquer Cancer Mentorship Award*.

La doctora Villarreal es la **primera latina y mujer más joven** en ser reconocida con este premio otorgado por la [Conquer Cancer Foundation](#), de la **Asociación Americana de Oncología Clínica**, que está enfocada a buscar soluciones contra el cáncer en el ámbito global.

“Entregan dos premios al año, uno a una doctora de Estados Unidos y otro a una no estadounidense. Es muy lindo (el reconocimiento). En este caso me postularon mis alumnos a través de cartas; es un premio que me dan como mentora”, comentó Cynthia Villarreal.

Premio a la trayectoria y la enseñanza

De acuerdo a la Dra. Villarreal, ella fue postulada a ese reconocimiento por su trayectoria profesional en cáncer.

*“Gran parte de lo que influyó, es que yo abrí el **primer curso latinoamericano con especialidad de cáncer de mama en México**”,* dijo.

Villarreal realizó sus estudios profesionales en Ciudad de México, donde también cursó su especialidad. Al terminar, viajó a Canadá donde realizó la subespecialidad en cáncer de mama

pues en México no había ese entrenamiento.

"Cuando regresé, hace 8 años, abrí el **curso de alta especialidad en oncología mamaria**. Estamos empezando la octava generación y ya gradué a siete subespecialistas. Somos uno de los dos únicos lugares en Latinoamérica que ofrecemos ese entrenamiento", aseguró.

Además de estos estudiantes, también prepara a los pasantes de servicio social.

"Son los alumnos que ya terminaron la carrera de medicina. De ahí tengo alrededor de unas **10 generaciones de alumnos**", agregó Villarreal.



width="900" loading="lazy">

Cynthia Villarreal, quien es miembro del **Sistema Nacional de Investigadores nivel II**, también da clases de oncología en el **Tec de Monterrey**, y es asesora de proyectos de maestría y doctorado.

"Mi función no está enfocada nada más a ver pacientes, sino que, al formar parte de una institución educativa, también preparo nuevos profesionales y **hago investigación y vinculación con diferentes grupos nacionales e internacionales**", explicó.

Villarreal compartió lo gratificante que es ver cómo sus alumnos aprenden la parte clínica y su enrolamiento con proyectos de investigación:

“Es muy notorio el avance que tienen desde que empiezan, y cómo terminan teniendo varios papers, incluso varios están ahora encaminados a hacer oncología”, señaló.

Alumnos reconocen su apoyo y liderazgo

La postulación al premio ***International Women Who Conquer Cancer Mentorship Award*** se da a través de las recomendaciones de colegas con conocimiento personal de las actividades de tutoría del candidato.

Regina Barragán, residente de tercer año de oncología médica y jefa de residentes de oncología en el [**Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**](#), fue quien tuvo la iniciativa para postular a Villarreal al premio.

Para esto, contactó a personas cercanas a la doctora que habían sido guiados por ella y les pidió cartas como apoyo para su postulación.

*“Me alegra mucho que se pueda poner en el plano internacional a una persona que es una mujer joven, latinoamericana, y que **representa una inspiración** ver que se da un reconocimiento al fruto de su esfuerzo de muchos años”, expresó Regina.*

Barragán conoció a Villarreal cuando era estudiante de medicina en un verano de investigación y tiempo después de haber terminado su carrera, hizo un año de investigación en cáncer de mama en Monterrey con la doctora.

“Desde entonces considero a Cynthia como una inspiración y mi mentora, la considero una de las personas más cercanas en mi vida y en mi desarrollo no solo como médico ni como investigadora, sino también como persona”, comentó Regina Barragán.

“Me siento muy contenta, este premio lo recibo primero con sorpresa, pero también con mucho orgullo”.

Una de las personas contactadas por Regina fue **Bertha Alejandra Martínez**, quien cursa el segundo año de la especialidad en oncología clínica y narra por qué recomendó a Cynthia para recibir el reconocimiento.

*“No solo porque es una médica sobresaliente, es la mentora más increíble, y no estaría donde estoy hoy si no fuera por ella. Ella se preocupa por los miembros de su equipo y sus aprendices, y **está realmente involucrada en hacerte sentir especial**”, expresó Bertha.*

Otro de los colegas de la Dra. Cynthia que enviaron su carta de recomendación fue **Bryan Vaca**, médico ecuatoriano que estudió medicina en México y fue alumno de la doctora. En su carta narró cómo es que ella lo ha impulsado para perseguir sus metas.

“Estoy muy agradecido por tener la oportunidad de continuar trabajando con la Dra. Cynthia Villarreal, incluso actualmente que estoy fuera de México. Ahora puedo aplicar todo el

conocimiento que he adquirido y empezar a desarrollar proyectos en mi propio país.

"Creo que sus acciones han trascendido las fronteras mexicanas, y su trabajo continuará impactando positivamente la vida de los pacientes con cáncer en América Latina y el mundo", señaló Bryan.



width="900" loading="lazy">

Recibirá reconocimiento en junio de 2020 en Chicago, Illinois

Cynthia Villarreal recibirá el premio [International Women Who Conquer Cancer Mentorship Award](#) en el marco de la reunión anual de la **Asociación Americana de Oncología Clínica**, que se llevará a cabo en **Chicago**, en **junio de este año**.

En dicho evento se reconocerá la labor de **investigadores, defensores de pacientes, filántropos, maestros y líderes mundiales en oncología** que han reformado la atención del cáncer en todo el mundo.

Al respecto, Cynthia Villarreal expresó: *"Me siento muy contenta, este premio lo recibo primero con sorpresa, pero también con mucho orgullo.*

"Pero más que el premio, que es súper relevante, también me llena de alegría la opinión, el cariño, la forma en que se expresaron mis colegas en sus cartas de recomendación, eso es invaluable y me hace sentir muy comprometida para continuar con mi labor", concluyó.

TAMBIÉN QUERRÁS LEER: